

## INFORME DE LA SECRETARIA DEL INTERIOR

Esta Secretaría, a través de su titular, el compañero Raúl Martínez, informó que hasta la fecha se han abonado un 80% de los subsidios por escolaridad a los compañeros afiliados del interior. Apenas recibida de Buenos Aires el 20 de Abril la primer partida de dinero se precedió en forma inmediata a abonar dichos subsidios. Así se hizo también con otras remesas. Lamentablemente quedan algunos lugares sin pagar porque no han llegado las partidas correspondiente. Esta Seccional lamenta la demora fundamentalmente por el deterioro que ha sufrido el dinero, que torna insignificante el beneficio acordado oportunamente como una contribución para afrontar los gastos de escolaridad de nuestros hijos.

Por otra parte hemos recogido la inquietud de un compañero afiliado sobre la necesidad, por razones familiares, de ser trasladado de Cosquín a La Cumbre. La gerencia de personal del Banco Provincia de Córdoba ha respondido que difiere este pedido hasta tanto se produzca una vacante. Martínez informó que su Secretaría seguirá atentamente esta caso para garantizar el pedido del compañero en la primera oportunidad que se presente.

Asimismo se ha canalizado orgánicamente el pedido de ascenso de otro compañero de Banco Nación, esperando tener una respuesta favorable. Por último se informa que el secretariado está estudiando la posibilidad de otorgar una ayuda económica que contribuya a paliar, en parte, el alto costo de los estudios universitarios o terciarios de los hijos de afiliados del interior. Para contar con datos objetivos se hará un relevamiento a través de la Secretaría correspondiente.

### REINCORPORACION: UNA BUENA NOTICIA

A través de una prolongada gestión que la Asociación Bancaria vino realizando se logró la reincorporación del último compañero cesante de la Caja Previsional de Médicos. Esperamos esta misma actitud del resto de las Cajas y Bancos donde aún tenemos una larga lista de compañeros cesantes que esperan una reparación de justicia.

### CONFERENCIA Y DEBATE EN LA ASOCIACION BANCARIA Rivadavia 150 - EP

Martes 13 de JUNIO -20.00hs.:  
EL HOMBRE Y EL TRABAJO  
"LA CULTURA DEL TRABAJO"

Jueves 15 de JUNIO - 20.00hs.:  
EL CAPITAL Y TRABAJO  
"REVOLUCION PRODUCTIVA Y  
JUSTICIA SOCIAL"

Una reflexión a la luz de la Doctrina Social de la Iglesia  
Expositor: Pbro. José Alessio



### CINE PARA BANCARIOS

La Asociación Bancaria ofrece a sus afiliados un nuevo servicio. De Lunes a Jueves, CINE en la Sala del TEATRO CORDOBA (27 de Abril 285) en las funciones de "BUEN CINE". Cada afiliado podrá retirar dos entradas por función en el local del Gremio (Rivadavia 150, E.P.) con presentación de su carnet, al precio de A 15.

### PROGRAMACION DE CINE MES DE JUNIO MUESTRA DE CINE NACIONAL

12 Y 13 de Junio:

DEBAJO DEL MUNDO - De Beda Ocampo Feijoo y J.B. Stagnaro -

con Sergio Renán, Víctor Laplace y Márbara Mujica.

ABIERTO DE 18 a 24 - de Víctor Dinenzon

Con Gerardo Romano, Horacio Peña, Jorge Luz y Silvia Peyrou.

14 y 15 de Junio:

LA MASCARA DE LA CONQUISTA - de Miguel Mirra

LOS ESPIRITUS PATRIOTICOS - de María Vistoria

Menis y Pablo Nisenzon

19 y 20 de Junio:

LOS INSOMNES - de Carlos Orgambide

con Juan Leyrado, Betina Blum, Mirtha Busnelli, María Vaner.

EL ACOMPAÑAMIENTO - de Carlos Orgambide

con Carlos Carella, F. Caicedo y María Rosa Gallo.

21 y 22 de Junio:

EL ESCUDO DEL CONDOR - de Luis Polimares

cine animación para niños

TANGO BAYLE NUESTRO

de Jorge Zanada - con Juan Carlos Copes, María Nieves,

Raquel Rosetti y Julio Bocca.

Se exhibiran diariamente cortometrajes provistos por el I.N.C.

Se entrevistarán con el público los siguientes realizadores:

Carlos Orgambide, Rafael Filippelli y Jorge Zanada.

### TITERES

Los afiliados de la Asociación Bancaria gozarán del 50% de descuento, con la presentación del carnet, en todas las presentaciones del Teatro de Titeres EL JUGLAR, que se presenta en la Glorieta del Parque Las Heras, con la obra Las Aventuras de Felipe



### CICLO DE CONFERENCIA INFORMATIVAS

La ASOCIACION BANCARIA, Seccional Córdoba, invita al público en general y a los compañeros bancarios en particular a las Conferencias que se realizan en el Salón de Actos de nuestro gremio, el último viernes de cada mes a las 21hs., en marco del Ciclo de exposiciones Informativas, organizadas por la Asociación de Profesionales Universitarios del Centro Médico Bancario-Cba. El 30 de Junio el tema será "Cancer Genital" y será expuesto por el Dr. Prieto

# Informativo BANCARIO

POR LA DEMOCRACIA SINDICAL HACIA LA JUSTICIA SOCIAL

QUINCENARIO DE LA ASOCIACION BANCARIA - SECC. CORDOBA - 7/6/89 Nº

12

### EDITORIAL

## URGE LA SOLIDARIDAD

No podríamos sintetizar en estas pocas líneas todas las reflexiones que imponen las graves circunstancias que vive el país. Como bancarios nos sentimos profundamente afectados por los sucesos que nos conmueven porque compartimos la angustia de tantos hogares argentinos que han llegado al límite de su situación. Quizás sea por primera vez en la Argentina que grandes sectores populares llegan a la desesperación a consecuencia de la falta de trabajo y a la imposibilidad, por tanto, de dar de comer a sus familias.

Esta situación ha llevado a los hechos de violencia que otra vez vuelven a repetirse en nuestra historia, ensombreciendo la convivencia democrática duramente conquistada por los argentinos.

Como trabajadores, que también sufrimos los efectos de los bajos salarios, comprendemos y compartimos esta angustia argentina. No creemos sin embargo que los métodos usados en la desesperación sean los más adecuados en las difíciles circunstancias políticas que vivimos.

Porque es sabido que montándose en el hambre del pueblo no son pocas las minorías, de uno u otro signo, que buscan un mezquino rédito político, desconociendo que fomentar hechos que alteren la convivencia democrática significa hoy fortalecer las pretensiones del autoritarismo, porque nadie más que quienes buscan retornar a épocas tristes para los argentinos pueden hoy sacar partida del descontento popular. Y por cierto que esto en nada favorece al pueblo que el 14 de mayo votó por un camino de esperanza en el que todos los amantes de la justicia social y de la democracia estamos comprometidos.

La Campaña de solidaridad que nuestro gremio ha lanzado quiere contribuir, aún consciente de que no es una solución de fondo, a mitigar las legítimas necesidades de nuestros hermanos más necesitados. Y además una forma concreta de apuntalar los esfuerzos de organización y unidad que imperiosamente necesitamos consolidar para que ese camino de esperanza de los argentinos nos conduzca a un mayor bienestar para nuestro pueblo.

La propuesta de impulsar la Solidaridad resulta hoy necesaria más que nunca, para restablecer valores fundamentales que hacen a nuestra propia identidad. Y en esto también está echada la suerte de nuestro destino Nacional.

Luis Miguel Baronetto Secretario de Prensa



## CONVOCATORIA A TODOS LOS SECTORES

En conferencia de prensa realizada el 19 de mayo, Faustino López, Secretario general de la Seccional Córdoba de la ASOCIACION BANCARIA, expresó su preocupación "por la grave situación nacional que estamos viviendo y que afecta principalmente a nuestros hogares, el de todos los trabajadores, los jubilados y de los sectores de menores recursos".

Al analizar la situación en el mercado financiero el compañero Faustino López calificó de "impredicible lo que pasa en los bancos, el incontrolable aumento de las tasas, en este carnaval de las tasas, que significa para nosotros una ruleta rusa, a la que están jugando algunos bancos, y que puede significar la pérdida de fuentes de trabajo para los bancarios", agregando que "esto ya está ocurriendo en fábricas que también están en la especulación, en vez de producir".

Nuestro Secretario General señaló luego que "el 14 de mayo el pueblo argentino y sobre todo los trabajadores, demostramos la responsabilidad que tenemos en el mantenimiento del sistema democrático. Los trabajadores en particular también hemos demostrado esta responsabilidad, a través de nuestras organizaciones gremiales, al no hacer planteos que pudieran ensombrecer más este panorama, ya de por sí demasiado grave, amenazante y angustiante para todos los argentinos que reafirmamos la necesidad de un sistema democrático con justicia social".

Advirtió sin embargo "que no es bueno agotar la paciencia del pueblo. Y el gobierno debe asumir su responsabilidad. No se nos puede seguir castigando con tarifazos, con aumento de cospeles, de servicios, etc.. No se les puede seguir haciendo pagar los platos rotos a los que menos tienen. El envilecimiento de la moneda nos puede llevar a un estado de disolución nacional y de eso tienen que tener conciencia en primer lugar los responsables del gobierno".

Al formular una propuesta para encarar la actual situación, Faustino López dijo: "Nosotros decimos que el gobierno tiene que convocar a las fuerzas políticas, empresarias, a los sindicatos, a la Iglesia, a las Fuerzas Armadas, para que todos los quieran salvar al país, dentro de la estructura y la historia de nuestro país, nos pongamos a trabajar, proponiendo y ejecutando medidas concretas contra los especuladores. Esto es fundamental para demostrar que la democracia sirve. No puede ser que desde el Ministerio de Economía se abra las manos, no se sepa qué hacer para resolver esta crisis tremenda. Sólo de este modo garantizaremos también que el próximo gobierno no asuma con tantos condicionamientos y que pueda avanzar en el terreno de la justicia esperanza de los argentinos".



## LOS GREMIOS Y LA SITUACION ACTUAL

El viernes 26 de mayo respondiendo a una convocatoria del Gobernador, Dr. Eduardo C. Angeloz, se llevó a cabo una reunión, en la casa de gobierno, con todos los gremios para analizar los graves acontecimientos que se vienen sucediendo. Participaron en representación de nuestro gremio el Secretario General, Faustino López y el Secretario de Prensa Luis Miguel Baronetto. Luego de la reunión los gremios nucleados en la CGT- Lima elaboraron un documento expresando entre otros conceptos que: Resulta evidente que la actual situación socioeconómica es simplemente la exteriorización descarnada de la crisis provocada por una conducción nacional que por más de cinco años ha sumido al país en una situación de crisis terminal que ya no puede ser tapada ni disimulada y hoy surge dolorosamente a la faz pública en toda su tremenda magnitud. Pese a ello, el Movi-

miento Obrero Organizado de Córdoba, repudia enfáticamente todo acto de violencia que, cabalgando sobre la necesidad del pueblo, sirva para perturbar y enturbiar el proceso de transición democrática. Luego de otras consideraciones el documento finaliza haciendo "un llamado a la solidaridad de todas las Organizaciones hermanas para concurrir en ayuda de los sectores más carenciados, y exigimos del gobierno que actúe con la energía necesaria para castigar a los verdaderos responsables, aquellos grupos de poder económico, puestos al servicio de la especulación, que no conocen bandera ni patria. Aspiramos profundamente a la solución de la crisis que nos afecta, pero somos conscientes, y así lo transmitimos, al gobernador que la única posibilidad de solución existe dentro del marco institucional y mediante los resortes de la Constitución".

## CGT: ACLARACION

Ante la convocatoria de un grupo de gremios de Córdoba a un plenario normalizador, en el que incorrectamente se incluyó a la ASOCIACION BANCARIA, el Secretariado de la Seccional hizo conocer su posición a través de un comunicado de prensa indicando entre otros conceptos que:

"Estamos convencidos de que, luego de las diversas experiencias realizadas en las que no han podido concretarse las aspiraciones de unidad, es imprescindible generar el consenso de todos los gremios de Córdoba y el expreso aval de la CGT Nacional, requisitos sin los cuales es imposible la organización de un CGT tal como la reclaman los trabajadores de Córdoba".

## DESPIDOS EN EL BANCO DEL CENTRO

La Seccional Córdoba y la Junta Gremial del banco Centro denunció que al finalizar el mes de mayo y poniéndole una cuota más a la grave situación que padecemos los trabajadores, el Banco Central dispuso la cesantía de 10 compañeros del ex-Banco Centro, en proceso de liquidación. Semejante actitud provocativa viene a empañar aún más el sombrío panorama que vivimos los argentinos en las actuales circunstancias. Cuando desde todos los sectores sociales se hacen esfuerzos para quitar focos de irritación o provocar medidas que perjudiquen la de por sí calamitosa situación de los trabajadores, esta actitud del Banco Central no puede interpretarse sino como una manera de fomentar la convulsión social para resquebrajar el contexto democrático que necesitamos fortalecer.

## UN LLAMADO A LA SOLIDARIDAD

La acuciante situación económica que se le plantea a la Comunidad Argentina y muy particularmente a los más desposeídos, reclama de todas las Organizaciones sociales un esfuerzo solidario que permita afrontar la emergencia evitando conflictos que resientan el tejido social y por el contrario contribuyan a consolidar una democracia con Justicia Social.

En los últimos tiempos la situación de estos sectores se ha visto agravada por la falta de trabajo, que pone a tantas familias al límite de la sobrevivencia, lo que les hace difícil vislumbrar soluciones, para su angustiante situación, obligándolos en muchos casos a asumir actitudes no queridas, que dañan la convivencia democrática.

Como trabajadores somos conscientes de lo que padecen nuestros propios hogares, pero también sabemos que hay sectores más carenciados que requieren hoy de nuestra solidaridad.

Como trabajadores bancarios, acostumbrados a fortalecer los lazos de la solidaridad en la consecución de sus reivindicaciones, queremos sumarnos a través de nuestra organización gremial a los esfuerzos que desde los distintos sectores sociales se vienen haciendo para paliar la actual situación.

Por ello, la ASOCIACION BANCARIA, Seccional Córdoba, a través de su Departamento de Derechos Humanos, ha lanzado una CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD, haciendo un llamado a todos los bancarios a contribuir con alimentos no perecederos de primera necesidad, ropa y remedios, que podrán hacerse llegar a la sede de nuestro gremio (Rivadavia 150 - EP), personalmente o a través de las respectivas Juntas Gremiales Internas, y/o Delegados de Base.

## SOLICITAMOS ANTICIPO DE HABERES

A mediados de mayo nuestra Seccional hizo público un comunicado preguntando "¿Cuánto vale nuestro sueldo?" ante el incontrolable aumento del costo de vida y la suba desmedida de las tasas. El análisis, muy simple, decía: "1- La Banca Oficial, privada y cooperativa ha estado ofreciendo, en el curso de los últimos treinta días, tasas que han ido del 50% al 85% (promedio). 2- Ese promedio significa el valor que los bancos le dan al dinero. 3- Nuestro trabajo se resuelve en un sueldo, esto es, dinero. 4- POR LO TANTO, los trabajadores bancarios exigimos que se valore nuestro trabajo en igual medida".

En consonancia con este planteo, nuestra Seccional elevó a las patronales de los bancos provinciales y con casa matriz en Córdoba, así como al Banco del Interior, el pedido de que hasta tanto se resolviese el aumento del mes de mayo, se abonase un anticipo de haberes, en un 50%, a cuenta de dichos aumentos.

Debemos destacar el eco favorable de algunos bancos privados que hicieron efectivo el anticipo solicitado y debamos lamentar también la respuesta negativa de la banca provincial.

## AUMENTOS PARA MAYO

**ABAPRA**  
Se estableció para las tres ramas del escalafón un incremento del 55% para el mes de Mayo de 1989, calculando sobre las remuneraciones efectivamente percibidas al 30 de Abril. Teniendo en cuenta la excepcional situación de crisis económica financiera y social por la que atraviesa el país, se conviene que el pago del incremento salarial se efectivizará el día 15 de Junio de 1989.

ABIRA	BASICO/CONF.	TITULO-SEC.	TOTAL
<b>ADMINISTRATIVO</b>			
Inicial	8.970	246	9.216
15 Años	13.904	"	14.150
Jefe Div. 1º	20.183	"	20.429
<b>MAESTRANZA</b>			
Inicial	8.970	246	9.216
15 Años	12.468	246	12.714
Jefe Equipo 1º	16.595	246	16.841
<b>MAYORDOMIA</b>			
Inicial	8.970	246	9.216
15 Años	12.286	246	12.535
Jefe Serv. 1º	15.608	246	15.864
<b>FEBANCOOP</b>			
<b>ADMINISTRATIVO</b>			
Inicial	8.970	247	9.217
15 Años	13.870	247	14.117
Jefe Div. 1º	20.175	247	20.422
<b>MAESTRANZA</b>			
Inicial	8.970	247	9.217
15 Años	12.473	247	12.720
Jefe Equipo 1º	16.587	247	16.834
<b>MAYORDOMIA</b>			
Inicial	8.970	247	9.217
15 Años	12.296	247	12.543
Jefe Serv. 1º	15.617	247	15.864

(continuación)

ABRA - ADEBA	Básico/Conf.	Título	Total
<b>Administrativa</b>			
Inicial	10.254	293	10.547
15 Años	15.900	293	16.193
Jefe Div. 1º	23.083	293	23.376
<b>Maestranza</b>			
Inicial	10.254	293	10.547
15 Años	13.234	293	13.527
Jefe Equipo 1º	17.439	293	17.732
<b>Mayordomía</b>			
Inicial	10.254	293	10.547
15 Años	12.514	293	12.807
Jefe Serv. 1º	17.023	293	17.316

## SECRETARIA DE ACCION GREMIAL ELECCIONES DE DELEGADOS

La Asociación Bancaria, a través de la Secretaría Gremial, ha convocado a elecciones de Comisiones Gremiales Internas, Delegados Generales y Delegados de Base, en virtud de que está por cumplirse el mandato de los mismos. Esta Seccional quiere hacer notar la importancia de ejercitar la democracia sindical como el único camino posible de los trabajadores para hacer cumplir nuestros derechos y resolver los diferentes problemas. Se ha establecido el siguiente cronograma:

Provincial de Sta. Fe	13-7-89	Deleg. Gral. y JGI
I.S.S.B.	22-6-89	Deleg. Base
Bacon Social (2 Oficinas)	18-7-89	Deleg. Base
Caja Nacional de Ahorro	17-7-89	Deleg. Base
Bco. Pcia. de Cba.	14-7-89	Deleg. Base
Banco Nación	Fecha a determinar con la JGI	
Caja de Jubilaciones	Fecha a determinar con la JGI	
Banco Credicoop	24-7-89	Deleg. Grales.
B.I.D.	15-9-89	Deleg. Grales.
Banco de los Arroyos	15-9-89	Deleg. Grales.
Banco Alas	2-10-89	Deleg. Grales.

## CRONOGRAMA DE TURISMO

### TERMAS DE RIO HONDO

TURNOS	FECHA	PRESENTACION DE SOLICITUD	INFORMACION	FECHA DE PAGO
4	26/6 - 02/7	HASTA EL 05/6	12/6	16/6
5	03/7 - 09/7	HASTA EL 12/0	19/6	23/6
6	10/7 - 16/7	HASTA EL 19/6	26/6	30/6
7	17/7 - 23/7	HASTA EL 26/6	03/7	07/7
8	24/7 - 30/7	HASTA EL 03/7	10/7	14/7
9	31/7 - 06/8	HASTA EL 10/7	17/7	21/7
10	07/8 - 13/8	HASTA EL 17/7	24/7	28/7
11	14/8 - 20/8	HASTA EL 24/7	31/7	04/8
12	21/8 - 27/8	HASTA EL 31/7	07/8	11/8

Informes e inscripciones en la secretaría de Acción Social de nuestra Seccional

## COMISION DE JUBILADOS

### PAGO DEUDA JUBILADOS BANCOS OFICIALES

Después de intensas tratativas entre nuestro gremio y la banca oficial se llegó a un arreglo importante referente al conflicto que mantenían los jubilados de la banca oficial con las entidades bancarias oficiales. En estas gestiones tuvo una activa participación nuestro Secretario General Dr. Zanola, logrando con ello una solución que en su momento parecía irrealizable. Las respectivas comisiones de jubilados de bancos oficiales conocen el cronograma de pago que efectuarán dichas entidades a los jubilados. Para mayor información pasar por el gremio, en el local de la Comisión de Jubilados.

### ELECCIONES

Nuestra Comisión agradece el apoyo que los afiliados brindaron en forma masiva en las elecciones

del gremio el día 28-4. Agradecemos la colaboración que siempre nos brindó el Secretariado de la Seccional y destacamos la presencia cada vez más fuerte de los jubilados dentro del gremio.

### ENCUENTRO CON JUBILADOS DE EPEC

Por primera vez esta Comisión efectuó un encuentro el 21 de Abril con sus pares jubilados de EPEC en la colonia de vacaciones Los Aromos, en Anisacate. Tuvo como finalidad un primer encuentro de jubilados con carácter intersindical. A dicho evento concurrió una nutrida delegación de la Secc. Córdoba integrada en su gran mayoría por miembros de la Comisión de Jubilados y el Secretario de Previsión. Se dejaron sentadas las bases para un intercambio de carácter social entre ambos sindicatos, poniéndose de relieve que dicha entidad sindical faci-

## NUEVO LOCAL PARA FARMACIA Y OPTICA

Nuestro gremio, informó que se ha concretado la firma del contrato de alquiler para el nuevo local de la FARMACIA Y OPTICA de nuestra Obra Social que actualmente funciona en calle Larrañaga.

Se concreta de este modo un viejo anhelo de los bancarios cordobeses, que ha contado con la gestión y el esfuerzo de dirigentes de nuestro gremio a nivel nacional y seccional, así como los miembros del Directorio del ISSB por la parte gremial, el Consejo Asesor del ISSB y la Junta Gremial Interna.

El nuevo local está ubicado en Galería de la Merced con entrada por la calle Rivadavia 150 y por 25 de Mayo, y luego de su acondicionamiento será inaugurado y puesto en funcionamiento.

Se brinda respuesta así a la solicitud de tener en un lugar de fácil acceso y cercano a la mayor concentración de población bancaria este servicio tan elemental para toda la familia bancaria.

## ADELANTO DEL PAGO A JUBILADOS

Respondiendo a una problemática de los compañeros jubilados que perciben los aumentos con más de 90 días de retraso, lo que perjudica aún más la grave situación de los jubilados, la Seccional Córdoba, a través del Secretario General y el Secretario de Previsión, Abraham Fernández realizó gestiones ante la Caja de Jubilaciones de la Provincia.

Hasta el momento ha podido conseguirse que el aumento del 32% de Abril sea abonado en mayo, a los bancarios jubilados provinciales, en un 25% con un tope de A 3.000.

Esta primera conquista deberá consolidarse en las nuevas gestiones que el gremio realizará para que, en forma definitiva y permanente, los incrementos se abonen a lo sumo a los 30 días, o de mantenerse el esquema vigente se actualice el monto a percibir de acuerdo al deterioro del costo de vida.

## SUBSIDIOS POR ESCOLARIDAD

Han sido pagados en su totalidad en los Bancos Privados, con fondos propios de esta Seccional. Hacemos notar que el 16 de Mayo recibimos una partida correspondiente a subsidios que cubre el 30% de la liquidación total. Solicitamos a los afiliados nos disculpen por dicha tardanza ajena a nuestras posibilidades como Seccional. El Secretario de Acción Social en persona está abonando los subsidios en los Bancos.

litará a nuestro sindicato con carácter permanente y a precio promocional en el período invernal sus instalaciones en dicho complejo.

### CAMPEONATO DE TIRO

Con motivo de celebrarse un nuevo aniversario de la fundación de Córdoba, esta Comisión informa a sus afiliados que se encuentran adelantadas las gestiones del Campeonato de Tiro que nuestro gremio efectuará el 6 de Julio próximo. Se han obtenido una gran cantidad de premios para este torneo que se denominará "Mario Rodríguez" en homenaje a uno de nuestros socios fallecidos e impulsor de estos eventos. Se pondrá en juego una copa Challenger donada por familiares del mismo.